

Compartir



Mantener fuerte ritmo actual de la economía es el primer desafío

Petro entregará \$ 500.000 a cada uno de los más de 5 millones de personas que hoy no tienen pensión

FOTO: Esneyder Gutiérrez

Petro llegará a conseguir recursos con los que no se cuenta para cumplir promesas garantizadas.

RELACIONADOS: CSUSCRIPTOR | ELECCIONES 2022 | GUSTAVO PETRO | PRESIDENTE 2022

SR REDACCIÓN EL TIEMPO
19 de junio 2022, 10:07 P. M.



El reto inmediato que asumirá al llegar a la **Presidencia Gustavo Petro** será mantener el alto nivel de crecimiento económico que recibirá.

La actividad económica aumentó 12 por ciento en abril, último dato disponible, un ritmo que no se había visto desde que existen estos registros, salvo las cifras observadas inmediatamente después de los confinamientos de la pandemia.

(Lea también: [Las razones del alza que se viene en la gasolina](#))

Temas relacionados

PEPE MUJICA JUN 17
Pepe Mujica envió mensaje de apoyo a Gustavo Petro



CALI 07:39 P. M.
En la Calle Quinta de Cali celebran la elección de Gustavo Petro



Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

Pero el crecimiento de abril de este año ya supera los niveles prepandemia y se compara con la actividad de un año atrás, cuando ya habían terminado los cierres que golpeaban el consumo y la producción.

Por lo tanto, el nuevo gobierno, que establece una agenda completamente distinta a la que se aplica actualmente y que lleva al crecimiento que se viene observando, deberá generar la incertidumbre y generar confianza tanto de los inversionistas como de los

Ponte al día

Lo más visto

09:44 P. M.
ELECCIONES PRESIDENCIALES 2022
Qué significa el triunfo de Petro para las elecciones a alcaldía en Bogotá



10:13 P. M. **JUAN CARLOS PINZÓN**
Juan Carlos Pinzón renuncia como embajador en EE. UU.



06:11 P. M. **GUSTAVO PETRO**
Gustavo Petro: ¿cuándo se posiona el nuevo presidente de Colombia 2022?



09:42 P. M. **BOGOTÁ**
Trancones en Bogotá por celebraciones del triunfo de Gustavo Petro



02:30 P. M. **JAMES RODRÍGUEZ**
James Rodríguez tendría otro interesado: versiones sobre otro club en puja



EL TIEMPO **Boletines** MÁS BOLETINES >

Recibe la mejor información en tu correo de noticias nacionales y el mundo

Correo electrónico

Nombre INSCRIBIRTE AQUÍ

encarar la incertidumbre y generar confianza tanto de los inversionistas como de los consumidores, para mantener el actual paso al que estos agentes están moviendo sus recursos.

- He leído y autorizo [Términos y Condiciones](#) de este portal.
- He leído, entendido y autorizo la [Política de Tratamiento de Datos](#) de CASA EDITORIAL EL TIEMPO S.A. y su [Política de datos de Navegación/cookies](#).

(Le puede interesar, además: [En abril la actividad económica del país mostró un crecimiento del 12 %](#))

Evitar que esa dinámica se enfríe es un desafío crucial para conseguir, en el mediano y en el largo plazo, metas estructurales como una menor desigualdad del ingreso de la población.

Con este objetivo, el nuevo presidente deberá, también, fortalecer los ingresos del Estado para permitir contar con los recursos necesarios que permitan consolidar los programas de solidaridad a través de los cuales se llega a las familias que permanecen en la pobreza y sin ingresos laborales suficientes.

Será, entonces, una tarea clave asegurar los recursos para las iniciativas que se propone el gobierno entrante. Por ejemplo, el propósito de que el Gobierno sea empleador de última instancia para quienes no encuentran trabajo en el mercado laboral. Con las cifras actuales, se trataría de garantizar rentas mensuales a 2,7 millones de personas, de un salario mínimo.

Igualmente, entregar 500.000 pesos a cada uno de los más de 5 millones de personas que superan la edad de retiro que hoy no tienen pensión y a seis millones de mujeres cabeza de familia.

Otro desafío es evitar que el déficit fiscal, que viene cediendo luego de la pandemia, no vuelva a crecer si el Gobierno asume mayores subsidios para pensiones altas.

Esa inquietud surge de la posibilidad de que la carga para el Estado aumente si se aplica la idea de que obligatoriamente vayan al sistema público los aportes hasta los primeros cuatro salarios mínimos que recibe cada trabajador.

“
Satisfacer, con transferencias billonarias, las expectativas despertadas en campaña especialmente para los 19,6 millones de personas que viven en la pobreza será, pues, un desafío mayor.
”



Satisfacer, con transferencias billonarias, las expectativas despertadas en campaña especialmente para los 19,6 millones de personas que viven en la pobreza será, pues, un desafío mayor. Un desafío clave, teniendo en cuenta las recientes expresiones callejeras, muchas de ellas violentas, relacionadas justamente con aspectos sociales.

Reforma tributaria

El reto, pues, es financiar esa y las demás ideas ofrecidas en la campaña: conseguir los 65 billones de pesos de los que se habló durante la campaña. Así, la tarea será sacar adelante una reforma tributaria más del doble de grande que la presentada hace más de un año por el ministro de Hacienda Alberto Carrasquilla, que fue retirada ante el rechazo que generó.

La reforma de impuestos planteada por Petro deberá conseguir pasar la prueba en el Congreso, en donde el partido de gobierno no tiene mayoría absoluta.

De esta forma, la reforma tributaria puede ser aprobada, pero tras pasar por el tamiz de un parlamento en el que como suele ocurrir con los proyectos impositivos saldrá algo muy diferente a lo que entra en el primer texto.

Si se llegara a aprobar al pie de la letra, esta reforma plantea también el desafío de que no se frene la actividad económica con disposiciones como la obligación que tendrían todas las empresas de repartir mínimo el 70 por ciento de los dividendos para poder cobrar más impuestos sobre las ganancias.

También, neutralizar el riesgo sobre la dinámica económica de buscar un aumento del recaudo que crezca, de un golpe, 5,5 puntos del producto interno bruto.

Una intervención de esa magnitud en la dinámica productiva puede frenarla y el recaudo terminar siendo inferior a lo planeado. Sobre todo, si se tiene en cuenta que al obligar a repartir ganancias, podría cerrarse el espacio de las empresas para reinvertir y generar empleo.

Igualmente, está el reto de obtener crédito en los mercados internacionales sin que este se encarezca, lo que depende de que la calificación de las agencias especializadas no se reduzca. Aquí es muy importante, por ejemplo, si Petro insiste en buscar que el Banco de la República emita dinero para financiar sus programas, con los riesgos que traería una maniobra de esa naturaleza sobre la estabilidad de la moneda, la inflación y la calificación de deuda que dos de las tres principales agencias redujeron cuando se retiró la reforma tributaria el año pasado.

También será un reto mantener unos ingresos elevados sin contar con la **minería** y el **petróleo**. Si bien su advertencia a las petroleras no toca a los contratos ya vigentes, establece un mensaje que puede tener impacto sobre los flujos de inversión extranjera productiva hacia el país.

Si cumple lo dicho en campaña, el primer piloto de fracking, que **Ecopetrol** debería empezar en el último trimestre de este año, ya no tiene futuro, y, sin esa tecnología ni nueva exploración, dentro de 7 años se acabarían las reservas de hidrocarburos. Antes de esa fecha, el país estaría importando combustibles.

El Tiempo

SR REDACCIÓN EL TIEMPO
19 de junio 2022, 10:07 P. M.

Seguir Sectores Comentar Guardar Reportar Portada

EL TIEMPO DESCARGA LA APP EL TIEMPO
Personaliza, descubre e infórmate.

App Store Google play AppGallery

PUBLICIDAD

Descubre noticias para ti



LATINOAMÉRICA
JUN 15 DE 2022

Acusan a mujer de asesinar a su esposo y hacer empanadas con su carne



SERVICIOS
2022-06-19

¿Petro le pidió a la Fiscalía que libere a los capturados de primera línea?



MEDELLÍN
2022-06-19

Así reaccionó Dani tras la victoria de Petro

Empodera tu conocimiento



JUAN CARLOS PINZÓN 10:13 P. M.

Juan Carlos Pinzón renuncia como embajador en EE. UU.



GUSTAVO PETRO 10:07 P. M.

PREMIUM Mantener fuerte ritmo actual de la economía es el primer desafío



Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

GUSTAVO PETRO

09:56 P. M.

Largas caravanas en Ciénaga de Oro por el triunfo de Gustavo Petro



Sus paisanos esperan oportunidades de trabajo y salir de la pobreza. ...

CALI 07:39 P. M.

En la Calle Quinta de Cali celebran la elección de Gustavo Petro



GUSTAVO PETRO

09:34 P. M.

Así festejan los seguidores de Petro su victoria en las elecciones



En diferentes partes de Colombia se ha visto celebrar a los simpatizan ...

SUÁREZ 07:31 P. M.

Alegría en el pueblo de Francia Márquez, nueva vicepresidenta de Colombia



RODOLFO HENÁNDEZ 06:38 P. M.

Rodolfo Hernández: 'acepto el resultado'



Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO



Sigue bajando para encontrar más contenido
TE PUEDE GUSTAR

Enlaces Patrocinados por Taboola



Las tarjetas de crédito de 2022 que no requieren una...

Tendencias



Cruceros de lujo por el Mediterráneo 2022: los preci...

Tendencias | Anuncios de búsqueda



Encontrar una oferta de trabajo desde cada en Colombia pued...

Trabaja desde casa | Buscar anuncios

EL TIEMPO

COPYRIGHT © 2022 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7 . Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. ELTIEMPO.com todas las noticias principales de Colombia y el Mundo

SÍGUENOS EN:

